



## Demokratiebildung und junge Geflüchtete in Europa

Abschlussveranstaltung des Transnationalen Erasmus+ Projekts:

WAVE YEU – „Wie steht es mit den Werten?“

Jugendsozialarbeit für junge Migrant\*innen/Flüchtlinge“

Dienstag 10. Mai 2022 ab 10:00 Uhr

CRUX – Jugendpastorales Zentrum Köln

Seit Ende 2019 kooperieren acht Organisationen der Jugendsozialarbeit aus fünf europäischen Ländern (De, It, Es, Gr, Srb) im Rahmen des transnationalen Erasmus+ Projektes „Wie steht es mit den Werten? Jugendsozialarbeit für junge Migrant\*innen/Flüchtlinge – WAVE YEU“.

Die gewonnenen Erkenntnisse und Ergebnisse werden während einer Projektabschlussveranstaltung vorgestellt und diskutiert. Vertreter\*innen der internationalen Partnerorganisationen, Fachkräfte der Jugendsozialarbeit, junge Migrant\*innen und politische Entscheidungsträger\*innen kommen miteinander in einen direkten Austausch. Politiker\*innen debattieren mit den Teilnehmenden und Mitwirkenden die Ziele und Ergebnissen des Projekts.

**Zu dieser Abschlussveranstaltung laden wir Sie herzlich ein am**

**Dienstag, 10. Mai 2022 ab 10:00 Uhr**

**(Dauer der Veranstaltung ca. 90 Minuten)**

**CRUX – Jugendpastorales Zentrum Köln**

**An Zint Jan 1, 50678 Köln**

Kofinanziert durch das  
Programm Erasmus+  
der Europäischen Union



Das Projekt verfolgte das Ziel, den Austausch bewährter Praxis bei der Integration junger Migrant\*innen zu optimieren und die Zusammenarbeit von Organisationen der Jugendsozialarbeit auf europäischer Ebene zu verbessern. Konzepte, Methoden und Strategien der europäischen Jugendsozialarbeit für junge Migrant\*innen wurden hinsichtlich der Bedeutung und Wirkung europäischer Werte analysiert und bewertet. Im Zentrum des Projektes stand der transnationale Austausch von Beispielen guter Praxis, die die Möglichkeiten und Chancen der Vermittlung europäischer Werte und der Demokratiebildung in der sozialen Arbeit mit Migrant\*innen und der Aufnahmegesellschaft, aufzeigen. Dabei musste dieser Austausch in der meisten Zeit unter den erschwerten Bedingungen der Corona-Pandemie stattfinden.

Ihre Anmeldung wird bis zum **11.04.2022** erbeten. Bitte klicken Sie hier, um sich anzumelden: [BAG KJS](#). Eine Bestätigung bekommen Sie automatisch zugesendet. Die Teilnahme an der Veranstaltung ist kostenfrei.

Zur o.g. Veranstaltung werden die Medien eingeladen. Über Ihre Zusage freuen wir uns sehr.

In den Räumen des CRUX besteht zudem die Gelegenheit, die Ausstellung [youniworth – Ausstellung der Jugendmigrationsdienste](#) zu besuchen.

Wir grüßen Sie herzlich und stehen für Rückfragen selbstverständlich zur Verfügung.

#### Alexander Hauser

Referent BAG KJS Jugendsozialarbeit & Europa  
Caritasverband für die Erzdiözese Freiburg  
Mob.: 0151 65614416  
[hauser@caritas-dicv-fr.de](mailto:hauser@caritas-dicv-fr.de)

#### Peter Scholz

Leitung Jugendmigrationsdienst Köln  
Katholische Jugendagentur Köln  
Mob.: 0178 2133503  
[Peter.Scholz@kja.de](mailto:Peter.Scholz@kja.de)

Die Veranstaltung ist Teil des von der Europäischen Union ausgerufenen



### Die WAVE-YEU-Kooperationspartner im Überblick



# Demokratiebildung und junge Geflüchtete in Europa

Abschlussveranstaltung des Transnationalen Erasmus+ Projekts:

WAVE YEU – „Wie steht es mit den Werten?“

Jugendsozialarbeit für junge Migrant\*innen/Flüchtlinge“

Dienstag 10. Mai 2022 ab 10:00 Uhr

(Dauer der Veranstaltung ca. 90 Minuten)

CRUX – Jugendpastorales Zentrum Köln

An Zint Jan 1, 50678 Köln

10:00 Uhr Beginn

Begrüßung durch den Geschäftsführer der KJA Köln, Georg Spitzley

Begrüßung durch den Bürgermeister der Stadt Köln, Andreas Wolter

Einführung und Rückblick ins Projekt

Vorstellung der internationalen Partnerorganisationen

Tischgespräche über:

- europäische Werte
- Demokratiebildung und Jugendsozialarbeit
- die Bedeutung der Aufnahmegesellschaft
- nonformale politische Bildung in der Jugendsozialarbeit mit jungen Migrant/innen

Statements

- der Partnerorganisationen
- der Gäste/MdEP Petra Kammerevert
- von Jugendlichen

Evaluation und Empfehlungen

- Europäische Werte
- Demokratiebildung und Jugendsozialarbeit

# Democracy education and young migrants in Europe

Final event of the Transnational Erasmus+ Project:

What about the values? – Youth social work for young migrants/refugees WAVE YEU

**Tuesday 10 May 2022 from 10:00 a.m.**

**CRUX – Centre for Youth Ministry Cologne**

Since the end of 2019, eight youth social work organisations from five European countries (De, It, Es, Gr, Srb) cooperated within the framework of the transnational Erasmus+ project "What about the values? – Youth social work for young migrants/refugees – WAVE YEU". The findings and results will be presented and discussed during a final project event. Representatives of the international partner organisations, youth social work professionals, young migrants and political decision-makers will come together into direct exchange with each other. Politicians debate the goals and results of the project with the participants and contributors.

**We cordially invite you to this final event on**

**Tuesday, 10 May 2022 from 10:00 a.m. onwards**

**(Duration of the event approx. 90 minutes)**

**CRUX – Centre for Youth Ministry Cologne**

**An Zint Jan 1, 50678 Cologne**

The project aimed at optimising the exchange of good practice in the integration of young migrants and to improve the cooperation of youth social work organisations at European level. Concepts, methods and strategies of European social work for young migrants were analysed and evaluated with regard to the meaning of European values. At the centre of the project was the transnational exchange of examples of good practice that illustrate the possibilities and chances of transferring values and democracy building in social work with migrants and the hosting society. Most of the time, this exchange had to take place under the difficult conditions of the Corona pandemic.

We ask you to register by **11.04.2022** via the [BAG KJS website](#). Participation in the event is free of charge. The media will be invited to the above-mentioned event. We would be very pleased to receive your confirmation.

In the rooms of the CRUX there will also be the opportunity to visit the exhibition [youniworth – Exhibition of the Youth Migration Services](#).

With warm regards and we are of course available for any queries.

**Alexander Hauser**

Referent BAG KJS Jugendsozialarbeit & Europa

Caritasverband für die Erzdiözese Freiburg

Mob.: 0151 65614416

[hauser@caritas-dicv-fr.de](mailto:hauser@caritas-dicv-fr.de)

**Peter Scholz**

Leitung Jugendmigrationsdienst Köln

Katholische Jugendagentur Köln

Mob.: 0178 2133503

[Peter.Scholz@kja.de](mailto:Peter.Scholz@kja.de)

# Democracy education and young migrants in Europe

Final event of the Transnational Erasmus+ Project:

What about the values? – Youth social work for young migrants/refugees WAVE YEU

Tuesday, 10 May 2022 from 10:00 a.m. onwards

(Duration of the event approx. 90 minutes)

CRUX – Centre for Youth Ministry Cologne

An Zint Jan 1, 50678 Cologne

10:00 a.m. Start

Welcome by the Managing Director of KJA Cologne, Georg Spitzley

Welcome by the Mayor of the City of Cologne, Andreas Wolter

Introduction and review of the project

Presentation of the international partner organisations

Table discussions on:

- European values
- Democracy education and youth social work
- The importance of the host society
- Non-formal political education in youth social work with young migrants

Statements

- the partner organisations
- of the guests / MEP Petra Kammerevert
- of young people

Evaluation and recommendations